

健康福祉委員会 5月の活動

① 【戦没者・満州開拓団慰霊祭】

健康福祉委員会（市瀬あつ子委員長）は、令和6年度福祉事業計画にある【戦没者・満州開拓団慰霊祭】を開催しました。

と き：5月12日（日）午前10時～

場 所：川路神社平和殿

参列者：川路まちづくり委員会会長 川路遺族会 川路神社
正・副総代長 川路地区住民一般希望者 11名

ようす：



慰霊祭は、拝礼・黙祷・中島

良彦まちづくり委員会会長の慰霊のことば・献花が行われました。川路出身の戦没者98名、満蒙開拓犠牲者154名の御霊に手を合わせ慰霊することができました。

川路の平和殿は川路神社の境内にあり、川路出身戦没者を銘々御霊代に明記してお祀りしてあります。川路地区では、満蒙開拓受難者もお祀りしています。

川路の慰霊祭は、まちづくり委員会制度が施行されてから健康福祉委員会が主管しています。その前は、社会福祉協議会と自治会が行っていました。

世界では既に第三次世界大戦が始まっているとも言われています。健康福祉委員会では、【戦没者・満州開拓団慰霊祭】に続いて【平和学習】も計画しています。是非、この機会に戦争の惨禍を繰り返すことのないように過去の歴史に対する認識を深め、平和を愛する心を育んでいくことが大切です。

② 【ふれあい訪問】



健康福祉委員会は5月18日（土）ふれあい訪問を実施しました。

対 象：75歳以上のひとり暮らしの方

対象者：44名

ようす：ひとり暮らしの方へお声掛けをしながら、お弁当をお届けしました。訪問先のみなさんには大変喜んでいただきました。

健康福祉委員が訪問させていただく時間には玄関を開けてお待ちいただいたり、お届けしたお弁当の話題で20分以上お話をさせていただいたりしました。

私達、健康福祉委員もご自宅を訪問させていただきふれあうことは大事だと感じました。

みなさん。
話題が豊富！



【第2回 二タ井地区農業振興課題検討会】実施

昨年、9月28日（木）に第1回二タ井地区農業振興課題検討会を実施しました。今回、その後の進行状況の報告と耕作放棄地の対策案について検討をするため第2回目の検討会を実施しました。

日時：令和6年5月31日（金）19時～

場所：川路公民館

参加者：川路八区二タ井地権者・耕作者 川路八区役員
新・旧農業振興会議正副会長 川路まちづくり
委員会三役 川路自治振興センター所長

ようす：

最初に第1回検討会の議事録確認を行いました。

続いて、参加された方々に近況報告をしてもらいました。



◆主な近況報告と確認事項について

・弟川からの取水口は飯田市で修理を実施したとの報告、修理後ハンドルを操作して動作確認した。

→取水口プレートの修理が必要であり、土木要望を出して対応する。

・水路の修理について、湧き水によって水路の下が陥没している箇所がある。これは未修理であり、6月末までに国・県への要望を八区から提出する。

・農道拡幅について、市から生コン等を材料支給し区民が拡幅作業を行う方法であれば対応可能。地権者から土地の無償提供はOKとの回答。



→道路側面下が空洞化しつつあり、路盤が壊れそうな状況から区民の対応ではムリとの意見が多数

※市から、「農地保全型簡易基盤整備事業採択基準」の補助金説明がされました。

＜耕作道の新設：事業費の1/2 1m当たり3,500円が限度＞

・現状の対応案として、コンバインは水田の中を通過して隣の水田への移動が可能なので、耕作者の調整または、同一耕作者であれば可能性もあり。

・耕作放棄→土地が荒れる→環境も大事、住んでいる人がいることを忘れずに考えてほしい。

・子どもは家の農地がどこにあるのかわからないのが現実との報告も。相続の心配。

・耕作放棄地は仕方ないと思う。土地が狭く機械が入らず採算が合わない。

◆耕作放棄地を「二タ井虫親水公園」整備（案）について

・八区の負担が増えることが心配。区民が集まって対応可・否の検討が必要。

・期待される補助金が少なく難しいのではないかと。

川路まちづくり単独申請：120万円/3年 等

・葦対策としての30cm土盛り：土の運搬費用、ダンブカーが入る運搬用道路（要拡幅）が必要となる。

・芝生を植えて公園にする為の作業は区民でできるか、だれが植えるか。

・弟川の虫が減らないか心配の声もありました。

・地権者、住民の希望・意見をしっかり聞いて対応する必要があります。

・公園にすると将来の維持管理は今以上に大変になるでしょう。

以上から、課題が多いので慎重に進める事としました。



昨年きれいになった「二タ井虫親水公園（案）」の耕作放棄地はもう草が生えてます

耕作放棄地を有効活用したいですね！





おしらせ版

かわい No.64

令和6年7月号
川路まちづくり委員会



公式ウェブサイト
ぜひぜひ
ご覧ください！

「平和学習」のご案内

川路地区では毎年5月に慰霊祭を執り行っておりますが、今年度は8月24日(土)に満蒙開拓記念館を見学する平和学習も計画しました。

多くの犠牲を出した戦争の歴史を次の世代に伝え、一緒に考え、平和への願いを皆さんと共有したいと思います。

詳しくは7月にお配りするチラシをご覧ください。

健康福祉・教育育成委員会共催



「川路フォーラム」のお知らせ

防災について考え、災害に強い地域づくりのための講演会です。

日時：6月30日(日) 13:20~16:00

※13:00より受付開始

会場：川路公民館 1階大会議室

※駐車場は公民館駐車場のほか、サロンあやめ、4区集会所、旧JA駐車場もご利用いただけます。

保健師からの健康情報

「子宮頸がん」は、日本では毎年、約1.1万人の女性がかかる病気で、さらに毎年、約2,900人の女性が亡くなっています。患者さんは20歳代から増え始めて、30歳代までにがんの治療で子宮を失ってしまう人も、1年間に約1,000人います。別名「マザーキラー」とも呼ばれるがんです。

このがんのほとんどがヒトパピローマウイルスというウイルスの感染で生じることが分かっています。子宮頸がんのリスクを低くするためには、ワクチン接種とがん検診が大切です。

ワクチン接種

公費接種対象者：小学6年生～高校1年生の女の子
(今年度までは、H9年度～H19年度生まれの女性も無料で接種可能。ただし、3回の接種を3月までに終わらせるには、10月頃までに接種を開始する必要あり。)

費用：無料



がん検診

対象者：20歳から2年に1回
費用：2,300円

がんは、症状が出にくい病気で、
絶対好調でも検診を！
今からでも申込可能です。

公民館からのお知らせ

第72回
天龍峡夏期大学

今年はより身近に感じられる講師をテーマに、飯田市南部にゆかりがある方をお招きします。詳細は全戸配布のチラシをご覧ください。なお、参加には事前申し込みが必要です。※申し込みは7月1日(月)午前9時より受け付け開始。

7月16日(火) 19:00~

坂井 公淳 先生

7月17日(水) 19:00~

中島 稜平 先生

7月28日(日) 14:00~

和全 先生

【場所】川路公民館

【定員】各講座定員100名(先着順)



インターネットからの
お申し込みはこちら
(24時間受付可能)

まちづくり委員会の予定

○まちづくり委員会 定例役員会

・日時：7月2日(火) 19:00~

○川路 農業振興会議 総会

・日時：7月5日(金) 19:00~

○美和ダム・戸草ダム視察(役員)

・日時：7月6日(土) 8:30~

○特定外来生物 アレチウリ駆除作業

・日時：7月7日(日) 6:45~

○委員長会・三役会

・日時：7月22日(月) 19:00~

○川路地区計画再検討委員会

・日時：7月23日(火) 19:00~

○まちづくり委員会 区長会

・日時：7月30日(火) 19:00~

その他 7月の予定

○介護予防教室【ほほえみ会】：11日・18日

○すくすく学級：7月22日

○歴史文化セミナー：未定

○さわやか会：7月19日 健康体操

○いきいき教室：2・3区 10日

5区 10日午前

6区 2日

7区 24日午前

8区 12日

水分をこまめにとって
熱中症予防をしましょう！

